

Dezember 2025

## Ein Visionär der Schönbuchbahn geht von Bord: Landrat würdigt Verdienste von Kurt Retter

### Langjähriger Berater war Ideengeber für die Elektrifizierung und Ausbau der Schönbuchbahn

In der jüngsten Verbandsversammlung des Zweckverbands Schönbuchbahn hat Landrat Roland Bernhard, als dessen Verbandsvorsitzender, den langjährigen Berater Kurt Retter aus seiner aktiven Rolle im Projektgeschehen verabschiedet. Der Landrat würdigte Retters herausragende und jahrzehntelange Verdienste um die Modernisierung einer wichtigen Verkehrsader des Landkreises.

Kurt Retter ist pensionierter Bauingenieur und ausgebildeter Lokführer und rund 20 Jahre als externer Berater für den Zweckverband tätig gewesen. Er gilt als einer der Väter der modernen Schönbuchbahn. Bereits im Jahr 2005 legte er erste visionäre Konzepte zur Elektrifizierung und zum zweigleisigen

Ausbau der Strecke vor – zu einer Zeit, als dies noch in weiter Ferne schien.

Sein Name war dabei oft Programm: „Kurt Retter war in vielen kniffligen Situationen der Retter in der Not und ein unschätzbarer Ideengeber von der ersten Konzeption bis zur finalen Umsetzung“, so der Landrat in seiner Würdigung. Retter begleitete nicht nur den gesamten Ausbau der Infrastruktur, sondern wirkte auch maßgeblich an der Gestaltung des neuen Betriebswerks mit. Besondere Leidenschaft bewies er bei der Entwicklung des neuen NEXIO-Zuges, wo er vor allem die Gestaltung des Fahrgastrumes und des Führerstandes zu seinem persönlichen Anliegen machte.

Der Landrat erklärte dazu: „Mit Kurt Retter verabschieden wir nicht nur einen Berater, sondern einen echten Pionier und Macher. In einem wirtschaftsstarken Landkreis wie Böblingen brauchen wir Visionäre wie ihn, die nicht nur verwalten, sondern gestalten. Er hat die Schönbuchbahn von einer einfachen Nebenstrecke zu einer modernen, S-Bahn-ähnlichen Verbindung weitergedacht und diesen Wandel entscheidend vorangetrieben. Seine technische Expertise, gepaart mit seinem Enthusiasmus für ein optimales Ergebnis für die Fahrgäste, ist beispiellos. Wir sind ihm zu großem Dank verpflichtet.“



v.l.n.r.: Tübingens Landrat Dr. Hendrik Bednarz, Kurt Retter, Böblingens Landrat Roland Bernhard